

Hay en Madrid más automóviles oficiales que entre París, Londres, Berlín, Bruselas, Zurich, etc.

El periódico "La Tierra" publica la siguiente curiosa estadística, con los consiguientes comentarios, de los automóviles oficiales que circulan por Madrid:

"Hay en París los automóviles oficiales del presidente del Consejo, de los ministros de Guerra y Marina, del prefecto de Policía y del alcalde. Los demás automóviles son los de servicio; pero de esos donde se pasean las señoras para hacer compras y visitas con dinero del contribuyente que paga el coche, la gasolina, las cubiertas y el mecánico, de esos no hay en París. En Londres hay todavía menos. En Bruselas y en La Haya no llegan a seis. En Zurich sólo tiene coche oficial el presidente de la Confederación y el jefe de aquel Gobierno. En Berlín no llegan a diez. Y hasta en la dictatorial Roma no se prodigan como en Madrid, ni se abusa tanto del automóvil oficial.

En Madrid, capital de la República, hay un número de automóviles oficiales tan crecido que suma más que el total de todas las capitales de Europa que hemos citado. Es muy frecuente ahora, como en los tiempos de la monarquía, ver por esas calles paseos y carreteras, automóviles galoneados que van con señoras y niños de personajes y personajillos, corriendo y gastando el dinero del Estado.

El ministerio que menos, tiene más automóviles oficiales que cualquier país de Europa. En el Ayuntamiento de Madrid el abuso raya en el escándalo. Casi todos los concejales, con el pretexto de las de-

legaciones de servicios, tienen coche, y los tenientes de alcalde. Hay días que en la plaza de la Villa lucen diez o doce coches oficiales, que esperan a los Cordero, a los Saborit, Muñio, Cámara, etc., para correr por Madrid y sus alrededores por cuenta del bolsillo de los vecinos de la villa.

Y en el Congreso produce ira la gran fila de "autos" ostentosos que han renovado los personajes de la República! Luego hay que sumar otros gastos. Cada ministro lleva detrás otro automóvil, grande y potente, o sea costoso, conduciendo cuatro o cinco policías, para la vigilancia personal de cada uno de los confiados y trabajadores republicanos.

En suma: que constituye un espectáculo delicioso el que ofrece la República española prodigando los automóviles oficiales cuyo número y gasto supera en derroche a la monarquía.

Desde que don Indalecio se encargó de este servicio se ha encarecido el presupuesto del automovilismo oficial en más de cinco millones de pesetas.

¿Quién no recuerda con indignación aquellas protestas de don Indalecio cuando combatía la Dictadura, con la que colaboraban sus compañeros Largo, Besteiro, Saborit y tantos otros!

Entonces el señor Prieto gritaba contra aquel abuso. Ahora lo ha amparado desde que dirige su burocrática poltrona. Lo mismo que le ha sucedido con los capitalistas y empresas a quienes sirve con devoción".

El corc malthusianista segueix devorant la França, víctima de les lleis dissonants de la família

Els elements directors de l'Aliança Nacional per al creixement de la natalitat francesa es reunien el mes passat sota la presidència del ministre d'Higiene.

La darrera estadística no féu gaire agradable la sobretaula. Fa dos mesos fou publicat el butlletí de 1931; comparat amb el de 1930, acusa augment de defuncions i disminució i baixes de naixements. En la reunió es presentà un càlcul de probabilitats a base d'estudis mèdics i estadístics sobre la baixa probable de la població francesa en els cinquanta anys que segueixen. Si la fecunditat mitjana es manté en la xifra actual, cosa molt difícil, puix que continua en progressiu descens, la xifra de natalitat quedarà definitivament per sota la mortalitat i al cap de mig segle França amb un milió vuit-cents mil habitants menys que avui. A més, la població infantil haurà disminuït en un 17 per cent.

Amb un altre perill, que és molt de temer: si la fecunditat mitjana francesa baixa a les proporcions de la de París, llavors, al cap de mig segle, la població de França s'haurà disminuït en 11.700.000 habitants.

Es a dir, que el malthusianisme, la mortalitat i també les condicions de vida, són el resultat del terror francès una "razzia", equivalent a la despoblació de mig Espanya.

Como se honra a los religiosos en Francia y en el Japon

En su última sesión, la Academia Francesa ha otorgado un premio a la obra recién publicada por Paul Lesourd con el título "La obra civilizadora de los misioneros en las colonias francesas. (Damos traducido el título para evitar toda duda).

Se dirá acaso que la Academia Francesa no es el Estado, y que bien pudiera ocurrir que en la Francia laica y radical-socialista, la Academia sea un nid de reaccionarios y cavernícolas; pero es indudable que la Academia no hubiera podido otorgar este premio, ni siquiera haber escrito Paul Lesourd su obra, si el Gobierno francés no tuviera entregados en todas sus colonias de Africa, Asia y Oceanía, los establecimientos de enseñanza, beneficencia y sanidad a diversas Ordenes religiosas.

No es sólo la Academia quien recompensa los servicios inestimables que prestan a la Francia laica sus sacerdotes y sus profesores. Es el Estado también. Rara es la promoción de la Legión de Honor y de las demás Ordenes civiles y militares, en que no aparecen, propuestos por los ministros de la República, algunos religiosos. Hace pocos días publicaba A B C un telegrama de Valladolid, informando del acto de la imposición de las insignias de las Palmas Académicas a sor Maria Susana Gorrichi, superiora del convento de religiosas dominicas. En nombre del ministro de Instrucción pública de Francia, entregó a la monja esta condecoración el cónsul francés.

Algo más curioso podríamos agregar a este comentario. Lo encontramos en una comunicación del Japon, enviada a "La Dépêche Coloniale", de París, y nos limitamos a traducirla textualmente:

"El Emperador, llegada la fecha del aniversario de la muerte de su padre, ha querido agradecer los servicios de una institución de

beneficencia del Imperio. La elegida ha sido la obra de la Santa Infancia de Takao, en la isla de Formosa, dirigida por los dominicos españoles."

A la comunicación de homenaje agregaba un donativo de 5.000 yenes oro; cerca de tres mil duros, al cambio actual. "Es tanto más digno de notar el hecho — agrega "La Dépêche" — por el modo con que el Emperador tuvo noticia de la obra benéfica que realizaban en su dominio los frailes españoles. El año anterior, S. A. la princesa Fushimi había visitado la isla Formosa, y había conocido las escuelas y recogimientos infantiles de los dominicos españoles, hablando en la Corte con vivos elogios cuando regresó a Tokio."

También encontramos en "La Dépêche Coloniale" una información de los progresos que realizan en China, a pesar de las hondas conturbaciones que sufre la República, las misiones "sui juri" nuevamente establecidas en 1931. Son éstas el Vicariato apostólico de Hengchow, la Prefectura apostólica de Yutsé, la de Ydhusien y la misión independiente de Weihowei, que sirven los franciscanos, y las Prefecturas apostólicas de Yochow y de Lichow, confiadas a los agustinos españoles.

Y, finalmente, he aquí que hace horas sólo se ha celebrado en París una reunión de representaciones de todas las Asociaciones coloniales residentes en París, para acordar la celebración de una Conferencia, en que quedara creada una alianza internacional de todas las agrupaciones colonistas. Presidió esta reunión el ex presidente de la República M. Gastón Doumengue, y en ella tuvieron puesto de honor las Ordenes religiosas que sirven a Francia en sus colonias.

Vale la pena exponer estos hechos ante los laicos españoles.

(De "A B C").

PEDRISCO

Dialoguillo de café:

—Qué harían los firmantes del manifiesto socialista y algunos de sus encopetados congéneres, si les dijeran que, efectivamente se acaba de implantar una dictadura en serio?

—Pues, hombre: lo que hicieron con la de Primo de Rivera los precedentes.

...

Con motivo de celebrarse el primer aniversario de las Cortes, se han echado algunas cuentas, de las que resulta que las Constituyentes han elaborado 242 leyes, y sus miembros han cobrado 5.340.000 pesetas.

Y todavía les parece poco.

...

El "Times", el gran diario londinense, dice que "Azaña está gobernando con la crueldad y la eficiencia de un buen dictador".

Y los periódicos ministeriales decían que el "Times" tributaba grandes elogios al señor Azaña. Quedamos, pues, en que lo de dictador es un elogio.

...

Al regresar del Extranjero el doctor Marañón ha hecho el diagnóstico de las Cortes, atacadas de fatiga, que se traduce "en un estado de incómodo y peligrosa irritabilidad".

A los diputados les encuentra lo siguiente:

"Caras melancólicas, gestos esquivos, pronósticos disparatados, niebla en el juicio, sinrazón en los argumentos, adjetivos en tomo mayor"

Prescripción del propio doctor: "Mes y medio de clausura."

Ya tiene Azaña una excelente solución.

Si lo manda el médico de Cámara, ¿qué se ha de hacer?

...

El ya famoso manifiesto de los socialistas dice así:

"Somos los mismos de 1917..."

¿Los que se ocultaron detrás de los colchones?

La prohibició de l'entrada de vi en molts països

La prohibició de les begudes alcohòliques que ha estat decretada en molts països, seguint l'exemple dels Estats Units, minva considerablement les exportacions de vi dels grans països productors.

A més a més, en altres països han castigat l'entrada del vi en llur territori amb tan alts drets de duana, que arriben a ésser també com una prohibició.

Per al xampany, per exemple, Bèlgica ha establert un dret de vuit francs per ampolla, pot considerar-se encara un dret raonable al costat dels anglesos, els quals han imposat un dret de 30 francs. Turquia, però, bat tots els rècords amb un dret de 135 francs per ampolla.

Junta de Obras del Puerto

Ayer tarde, bajo la presidencia de don Francisco Compte Galofré, celebró sesión la Comisión permanente de la Junta de Obras del Puerto, a la cual asistieron los señores Membrillera, Gener, Romeu, Delmás y Vilar Cañellas y el secretario señor Yxart.

En vista de las manifestaciones de la Presidencia, se dieron al señor Compte, las más expresivas gracias por sus gestiones realizadas en la cuestión económica, dándole además, un voto de confianza para que las continúe en el sentido de que sean más favorables a los intereses de la Junta y propósitos de la Presidencia, que ésta detalló minuciosamente.

Se concedió a don Luis G. Queraltó, gerente de la Sociedad Anónima Explotaciones Mineras autorización para ocupar una porción de terrenos en el muelle de Levante, para depósito de mineral bauxita, para su embarque inmediato para distintos puertos españoles y extranjeros.

Quedó enterada, entre otras, de la orden de la Dirección general de Aduanas, de que cursa, disponiendo la adquisición de la

Caseta de Aduanas, previo abono de la cantidad de 21.695'27 pesetas, importe de las obras del mencionado inmueble construido por la Junta.

Fue aprobado el informe de la Ponencia designada para la reglamentación de los servicios del puerto, determinando las aclaraciones que han de introducirse en el Reglamento de Servicios y Policía de los muelles.

Quedó enterada de una atenta carta de E. Sangar y C^{ca}, manifestando que la Compañía Transatlántica reanuda el servicio Mediterráneo, Nueva York, Cuba, Méjico, con escala en este puerto y estimando las gestiones realizadas por la Junta, en este sentido.

Se accedió a lo solicitado por el Colegio Oficial de Agentes y Comisionistas de Aduanas en su oficio de 17 de Julio último, en la que se pedía la modificación del acuerdo de Ordenación de los servicios de cobranza, en el sentido de que las instancias de rectificación de las liquidaciones o condonación de su importe, únicamente deberán ir acompañadas de los documentos probatorios sin la autorización de que se hablaba en dicho acuerdo.

FIJATE, LECTOR

...en que en las elecciones para designar representante de la Asociación de Maestros de las Escuelas Nacionales de Madrid en la Asociación Nacional, ha salido triunfante el candidato derechista;

...en que el resultado ha sido de setenta y nueve votos a favor del derechista contra treinta y seis que obtuvo el contrincante;

...en que este resultado es muy significativo, teniendo en cuenta lo que ha trabajado la Institución libre de Enseñanza para hacerse dueña y árbitro de las escuelas madrileñas;

...en que después de los triunfos derechistas alcanzados en la Academia de Jurisprudencia, en el Colegio de Médicos, en varios Colegios de Abogados, en el Ateneo de Santander, etc., no se podrá negar que existe notable reacción contra la obra sectaria de desca-tonizar España;

...en que Ferroux se adjudica a sí mismo el título de conservador de la tradición española (1).

